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CBA体测不科学？俱乐部大倒苦水：
有些球员上场就为防守
你要他投篮达标，科学吗？
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对于此次体测引起的诸多争
议，篮协并未坐视不理，而是给出
了自己的解释。“ 我们也想通过体
测 来 督 促 俱 乐 部 提 高 训 练 质 量 ，
现 在 一 些 俱 乐 部 的 训 练 的 确 很
差。如果你身体不行，投篮也不
好，基本功再不扎实，那还能有什
么啊？”篮管中心训练科研部部长
宫鲁鸣说。

但对于这样的解释，外界却并

不认可。“ 作为职业俱乐部，难道他
们不想出成绩吗？作为职业运动员，
难道不想打出成绩吗？他们肯定都
是会自我要求的。”著名篮球评论员
杨毅在接受记者采访时说，“ 此外，
篮协完全可以派遣专门人员前往各
俱乐部去测试，完全不必要做出这
样劳民伤财的大动作。再说了，要偷
懒的自然还会偷懒，勤奋的不用说
也会自己去做，强行要求到底又能

达到何种程度的效果？”
此外，许多俱乐部更是直言，类

似体测的细节其实不应该是篮协关
注的重点。他们认为，篮管中心的工
作应该是宏观调控，组织好竞赛，搞
好联赛气氛。“ 你看人家NBA总裁大
卫·会不会去管俱乐部的训练？他从
来不去管这些细节，他做的就是运
营整个联盟。其他的应该是俱乐部
关心的事情！”

还有 一 个 多 月 的 时
间，新赛季CBA联赛便将
重燃战火，此时，显然恰是
各俱乐部积极备战之时。
不过，篮协要求所有球员
参加体测，却在近段时间
引来了各界的诸多争议。
为了所谓的提高球员身体
素质和基本技术，特意安
排的十项测试，是否确实
具备了科学性？对于这个
问题，篮协与各俱乐部之
间各执一词，而球员们更
是只能无奈扮演一次“ 实
验老鼠”的角色。

本版撰文 记者 杨羡之

此次，篮协推出的十项测试项
目，分别是：折返跑、纵跳摸高、负重
深蹲、卧推、强度投篮、三角移动、
全场攻防转换、运球折返8字上篮、
3/4场冲刺、快速传球。而在这其中，
引来争议最大的则是折返跑和强度
投篮。

按 照 篮 协 的 要 求 ，15 米 ! 17
趟! 4组的折返跑，标准为后卫63
秒、前锋65秒、中锋67秒，第一次不过
还有两次补测机会。这项测试每个球
员必须达标，否则将取消新赛季参加
CBA的资格。而强度投篮则是两分钟
内自投自抢，外线球员投三分要求至
少出手24次命中15球，内线球员投5
米距离的篮，要求至少出手30次命中
20个。此外，每次出手必须在5秒内完
成，否则一律视为不达标。

对于这两项，大多数俱乐部以

及篮球圈内人员都认为极度不科
学。“ 球场上是需要各类不同分工的
角色，像苏伟这类球员，教练派他上
去就是防守，甚至有时候战术安排
都不允许他投篮。你要求他投篮达
标，科学吗？他的作用根本就不是这
个！” 一位俱乐部负责人向记者坦
言，“ 要是按照这个标准，是不是意
味着类似NBA的本·华莱士、布鲁
斯·鲍文等防守悍将，根本就没有资
格在球场立足。”

除此之外，该俱乐部负责人还
表示，随着年龄的增长，许多球员的
体能必然下降。统一标准的折返跑，
让一些老将根本有心无力。“ 用一些
老将，就是为了某些特点时间上去
顶一下，或是用经验带一下场上的
节奏。一味要求速度，你让这些老将
拼命去达标万一受伤了怎么办？你

难道说他们就没有作用？”
而著名篮球评论员杨毅，更是

直接否定了篮协所谓出于提高运动
员竞技水平和身体素质的出发点。

“ 我认为CBA体测非常不合理，或者
可以说，至少制定体测规则的人不
是十分懂篮球。”杨毅说，“ 我在网
络上看到一段视频：37岁的巴特尔
在参加一项限时投篮测试时，追逐
一个弹向后场的篮板球，脚下拌蒜
跌倒在地，起来后扶着膝盖喘息了
好一会儿。巴特尔在场上，有的是经
验，有的是手感，你让这么大岁数的
人去做这样强度的投篮有什么作
用？一刀切解决篮球运动员身体素
质问题不是唯一的办法，光靠体测
提高运动员的竞技水平和身体素质
不太现实。加强运动员的竞争机制，
这才是最有效的办法。”

每次体测，篮协都会统一安排
一个测试地点，随后，CBA每家俱乐
部都需要携带所以队员浩浩荡荡的
前往。而这样的要求，已经让球员们
苦不堪言，这次同样也是如此。

此次体测的地点被安排在了秦
皇岛，由于天气寒冷，不少球员便因
此而感冒。入驻基地里的首日，当不
少球员准备开空调时，竟然发现房
间里的空调遥控器已经被没收。而
与服务员交涉之时，竟然被告知开
空调还需请示领导。与此同时，不少

球员也反应，房间里的床又窄又短
且被子厚度不够，身材高大的篮球
运动员夜间的睡眠根本无法保证。

除此之外，饮食也是一个大问
题。虽然相较于去年在伙食上已经
大为改善，但300多人在同一时间同
一地点用餐，每次吃饭时排长龙已
经成为了基地内有趣的景象。虽然
有一些球员向错开时间吃饭，但晚
到后伙食的质量无法保证又成为新
的问题。而此时，恰恰是备战新赛季
的关键时刻，“ 这个时候我们的队员

在身体上出现问题，谁负责？难道体
测就不能安排在俱乐部举行？”一位
俱乐部工作人员略带无奈地表示。

正因为如此，前上海男篮主帅
李秋平对于体测，用了一个“ 形式主
义”的词语。“ 过去的体测是形式主
义，现在的体测同样还是形式主义。
这样搞体测，反而最后都会变成一
种应付。就像我们的联赛赛前要开
双方主教练联席会议一样，开这个
联席会议对两队有什么作用吗？但
还是必须要参加这个会议。”

篮协究竟该操些什么心？

统一安排测试地点和项目是形式主义？

一刀切解决素质和技术问题不科学？

麦迪即将抵华
阿里纳斯接近宏远

本报讯 记者 杨羡之 麦迪已经
签订青岛男篮俱乐部，且昨日已经登
上来华的飞机今日便将抵达。前火箭
球员韦弗已经代表新疆队出战热身
赛，同样交出了不错的成绩。昨天，又
有一则消息曝出，前NBA全明星球
员阿里纳斯接近签约广东宏远，新赛
季很有可能搭档易建联出战CBA。相
较于上赛季马丁、钱德勒、JR·史密
斯、布鲁克斯的“ 星光闪耀”，本赛
季，CBA同样不缺少星味。

麦迪微博透露行程
“ 我已经在前往机场的路上了，

如果在我抵达(青岛)后你有拍到任
何有意思的照片，请发到我的邮
箱。”昨天，在前往机场的路上，麦迪
发出了一条这样的微博。这位CBA
历史上最为大牌的外援，终于要前
来中国了。

其实早在此前，青岛队就已经公
布了麦迪到达的具体时间。由于担心
在国内专机引起安保上的问题，因此
俱乐部安排麦迪在韩国专机直飞青
岛，周三(10月24日)早上8点40分，麦
迪将会抵达青岛。“ 是的，他明天就
能到，整个俱乐部已经做好了迎接他
的准备了！”昨天，青岛俱乐部总经
理生锡顺向记者确定了这则消息的
真实性。

阿里纳斯接近签约宏远
前NBA全明星球员，“ 大将军”

吉尔伯特·阿里纳已经接近与广东
宏远签约，双方很有可能携手一个
赛季。

对于这则消息，昨天广东宏远俱
乐部总经理刘宏疆在接受记者采访
时，并没有给出一个明确的答复。

“ 现在俱乐部不会对此事做出回应，
我们会在深圳打季前赛的时候，对于
阿里纳斯是否要和球队签约的事情
才会做出一个回答。”刘宏疆说。

不过，相关知情人士告诉记者，
阿里纳斯前往广东的消息具备了一
定的准确性。

“ 按照以往的做法，俱乐部在没
有尘埃落定之前都不会轻易表态。目
前这个状态，很有可能是广东队在和
他谈。不对外说，要么怕关键时刻阿
里纳斯借此提高价位，要么，就是防
止万一谈崩了可以拥有充足的回旋
余地。除此之外，第三种可能就是阿
里纳斯那边还在等，看看有没有
NBA球队能在赛季开始前给一份合
同，所以广东队也在等，不能给出一
个确切的答复。”据悉，阿里纳斯的
首 选 自 然 是 希 望 能 够 重 新 回 到
NBA。

》新赛季群星闪耀

争议一

篮协这次集中CBA所有俱乐部搞体测，引起了众多质疑。 新华社 图

争议二

体测成了王治郅、巴特尔这样
的大龄球员的噩梦。


